

sur un certain nombre de prisonniers. Le combat continue sur ces deux points.

Des coups de main allemands ont été repoussés avec pertes, ce matin, vers Gouyout.

Sur le reste du front, aucun événement à signaler, sauf débord de l'activité habi-

tuelle des deux artilleries.

Aujourd'hui : Hier, la visibilité mauvaise, malgré le beau temps, a fortement gêné les opérations de nos observateurs d'artillerie. Nos photos ont cependant pu prendre, avec succès, un grand nombre de clichés et jeter de nombreuses bombes sur le champ d'aviation d'Inghamünster, sur Staden et d'autres cantonnements ennemis. Deux appareils allemands ont été abattus dans nos lignes et un troisième dans les lignes ennemis. Deux autres ont été contraints d'atterrir décapités. Tous les autres sont rentrés indemnes.

QUATRIÈME COMMUNIQUÉ

Lomars, 31 décembre, midi.

Sur le front de Cambrai, à la suite de contre-attaques heureuses, nos troupes ont repris la majeure partie des positions de la crête de Weis, où l'ennemi avait pris pied hier matin.

Les Allemands ne démontent plus qu'un point de notre ligne vers la Vlaanderen et au sud de Maurois.

Au cours d'une petite opération exécutée la nuit dernière sur le front d'Ypres, nous avons avancé légèrement notre ligne des deux côtés de la route d'Ypres à Sera-

EN PALESTINE

Londres, 30 décembre (officiel).

Les forces du général Allenby ont exécuté une nouvelle avance de près de cinq kilomètres, le 28 décembre, le long de la route de Naplouse, capturant El Bireh après une vive résistance de l'ennemi, ainsi que Djeba et Burka, sur la droite de la route, et les crêtes à gauche. Au centre, notre ligne s'est stabilisée vers Khurbat-Ibri, Hareth et Deir-el-Kuddis.

Nos aviateurs ont bombardé et mitraillé les troupes et transports ennemis près des routes allant de Bireh vers le nord.

COMMUNIQUÉ ITALIEN

Rome, 29 décembre.

Sur tout le front, tir ordinaire de harcèlement. Activité réciproque des patrouilles dans le val Lagarina et dans la Vallesa (plateau d'Asago). Des reconnaissances ennemis ont été repoussées et ont laissé des prisonniers entre nos mains.

Sur la Vecchia Piave au cours d'une action de patrouille, nous avons fait quelques prisonniers.

Hier soir, à 21 h. 30, des aviateurs ennemis, n'oubliant que leurs instincts barbares, reviennent à la suite de la défaite suisse le 26, sur Trévise, ont bombardé cette ville, Montebelluna, Castelfranco et Padoue. Dans le centre de Padoue, à l'endroit où la population est la plus nombreuse et les monuments les plus remarquables, 8 bombes ont été lancées, qui ont tué 13 personnes et en ont blessé 60. Parmi les victimes, dont la plupart sont des femmes et des enfants, se trouvent seulement dix militaires. Aucun monument n'a été atteint dans les autres villes. On ne signale ni victimes ni dégâts.

L'AFFAIRE SCHELLER

Zurich, 31 décembre.

Le « Démocrate de Démont » écrit au sujet de l'affaire Scheller : « On sait maintenant que les millions remis par Scheller à Lenoir ont été transportés à Paris en deux fois. La première, par un avocat de Zurich, la seconde, par un fonctionnaire du Département politique suisse. Ces envois étaient composés de billets de banque français qui venaient, croit-on, des départements envoiés.

LES USINES DE GUERRE

Paris, 31 décembre.

Le ministre de l'armement et des fabrications de guerre, d'accord avec le président du Conseil, a décidé qu'à la date du 15 janvier 1918, les ouvriers mobilisés du service armé appartenant à la classe 1914 ou à une classe plus jeune seraient relevés des usines et remis à la disposition du général commandant en chef, quel que soit l'avis émis par les commissions mixtes. Cette relève sera effectuée sans remplacement.

LA CONSTITUANTE

Stockholm, 30 décembre.

On établit ainsi la répartition des sièges à la Constituante :

185 maximalistes,

40 socialistes révolutionnaires de gauche,

75 socialistes révolutionnaires ukrainiens,

375 socialistes révolutionnaires,

23 socialistes démocrates,

60 musulmans,

20 juifs et représentants de petites nationalités,

25 cosaques,

22 cadets,

100 royalistes foudres du droit,

La grosse majorité, qui semble acquise aux socialistes révolutionnaires, paraît devoir rendre très difficile la situation de la fraction maximaliste et il semble qu'il lui faudra abandonner le pouvoir.

Dans ces conditions, il est peu probable que la Constituante elle-même puisse se réunir.

Nous donnons ces chiffres et ces conjectures sous toutes réserves.

MAINMISE SUR LES BANQUES

Pétrograd, 28 décembre.

Le Comité central exécutif a voté, contre 5 voix et 5 abstentions, le décret suivant :

« Tout l'argent se trouvant dans les banques particulières, au nom des dépositaires, sera placé en comptes courants, pour les mêmes clients, à la Banque d'Etat. La monnaie d'or ou l'or en banques sont requittées et ajoutées à la réserve en or de l'Etat. Tous les propriétaires de coffres-forts dans les banques doivent apporter leurs clefs, quand ils se sont convaincus. Les coffres-forts des personnes qui ne se seront pas présentées trois jours après leur convocation seront ouverts par une commission spéciale nommée par les commissaires de la Banque d'Etat, et le contenu des coffres-forts sera confisqué au profit du peuple. La Commission se réserve le droit de retarder la liquidation dans des cas spéciaux. »

Pétrograd, 28 décembre.

Le Comité central exécutif a voté, contre 5 voix et 5 abstentions, le décret suivant :

« Tout l'argent se trouvant dans les banques particulières, au nom des dépositaires, sera placé en comptes courants, pour les mêmes clients, à la Banque d'Etat. La monnaie d'or ou l'or en banques sont requittées et ajoutées à la réserve en or de l'Etat. Tous les propriétaires de coffres-forts dans les banques doivent apporter leurs clefs, quand ils se sont convaincus. Les coffres-forts des personnes qui ne se seront pas présentées trois jours après leur convocation seront ouverts par une commission spéciale nommée par les commissaires de la Banque d'Etat, et le contenu des coffres-forts sera confisqué au profit du peuple. La Commission se réserve le droit de retarder la liquidation dans des cas spéciaux. »

Pétrograd, 28 décembre.

Vingt-huit banques et dix succursales de banque ont été occupées par des délégués maximalistes.

JUSTICE EXPEDITIVE

Pétrograd, 29 décembre.

Le commissaire de la Justice a révoqué l'ordre donné, le 27 courant, de conduire toutes les personnes arrêtées à l'Institut Smolny ou devant le tribunal révolutionnaire.

Toutes les personnes arrêtées seront conduites dans les différentes prisons, et seront immédiatement constituées des commissions d'interrogatoire de trois personnes, d'accord avec le Soviet de Pétrograd et le Soviet des travailleurs des députés Petrograd, sollicité par l'avocat.

Dans un délai de quarante-huit heures, la Commission examinera le bien fondé de

l'antécédent et transmet le dossier au tribunal compétent ou remet les détenus en liberté, selon les résultats de son examen.

Sous réserve.

POIGNÉE DE DÉPÉCHES

— Un Mémo de Cambrai (Algérie) annonce qu'une explosion suivie d'incendie s'est produite dans une fabrique de munitions à Kitchener-Waseel. Plusieurs personnes ont été tuées et un grand nombre blessées. Les dégâts sont considérables.

— Une explosion s'est produite à bord d'un steamer autrichien « Spitt », qui se trouvait dans le port de Flimme. On le retrouve hâvement en pleine mer, où il rouvre.

— L'affaire dite des carbures viendra le 4 février, devant un Conseil de guerre de Paris.

Le Vésuve est en éruption violente. Les laves coulent sur le flanc de la montagne qui est couverte de neige.

Dernière Heure

Chambre des Députés

Séance du lundi matin

La Chambre a examiné, ce matin, le projet de Douzième provisoire modifié par le Sénat.

L'article 10, sur les taxes successoriales a été voté, mais les articles sur les taxes nouvelles et les franchises fiscales que le Sénat avait disjoints, ont été retablis par la Chambre, de sorte que le projet doit reprendre au Luxembourg.

La prochaine séance est fixée à 6 heures.

La session extraordinaire du Parlement sera close ce soir, à la Chambre et au Sénat.

LE GROUPE SOCIALISTE

Paris, 31 décembre.

M. Clémenceau a reçu ce matin, une délégation du groupe socialiste de la Chambre, qui venait lui demander si, le cas échéant, il accorderait des passeports à ceux de ses membres qui voudraient émigrer en Russie.

Se référant aux déclarations de M. Pi-

chon à la Chambre, M. Clémenceau a déclaré la chose impossible.

LES MOBILISÉS

Paris, 31 décembre.

Le ministre du Ravitaillement a déclaré qu'il était possible que les propriétaires de pigeons voyageurs, ayant déclaré leur propriété à la mairie, soient autorisés à faire voler leurs pigeons.

LA CARTE DE PAIN EST AJOURNÉE

Paris, 29 décembre.

Le ministre du Ravitaillement avait demandé aux préfets des rapports sur l'état actuel de la consommation du pain dans tout le pays. Les rapports ayant constaté d'une part une économie notable réalisée par la restriction volontaire et d'autre part, un résultat important donné par la réquisition des céréales, M. Victor Boret a jugé possible l'ajournement de la mise en vigueur de la carte de pain.

Les chiffres de nos denrées en céréales, donnés par M. Boret, doivent cependant ne pas être oubliés : toute inquiétude pour l'avenir ne doit pas être barbare, et, seule, l'économie volontaire, peut retarder ou empêcher l'application des cartes de pain.

LE MORATORIUM DES LOYERS EST RENOUVELÉ

Paris, 31 décembre.

M. Niel, ministre de la Justice, a fait hier un décret renouvelant le moratorium des loyers, sans aucune modification, jusqu'au 15 avril prochain.

LES NOUVELLES TAXES

Création de timbres mobiles de 0,01 à 500 francs

La loi du 31 juillet 1917, soumettant à la taxe de 5 % sur le revenu des capitaux mobiliers, les intérêts, arrérages et tous autres produits des créances, dépôts de sommes d'argent et cautionnements en numéraire, a stipulé que pour ces valeurs l'application de timbres mobiles sur la quittance ou tout autre écrit constatant le paiement ou l'inscription au crédit d'un compte des intérêts, arrérages ou tous autres produits.

Un décret rendu en application de cette loi prescrit la création de timbres mobiles de 1, 2, 3, 4, 5, 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55, 60, 65, 70, 75, 80, 85, 90, 95 centimes ; 1 fr., 1 fr. 25, 1 fr. 50, 2 fr., 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 20, 40, 50, 100, 200, 300, 400 et 500 francs.

LE FROID & LA NEIGE

Zurich, 31 décembre.

Le « Démocrate de Démont » écrit au sujet de l'affaire Scheller : « On sait maintenant que les millions remis par Scheller à Lenoir ont été transportés à Paris en deux fois. La première, par un avocat de Zurich, la seconde, par un fonctionnaire du Département politique suisse.

Ces envois étaient composés de billets de banque français qui venaient, croit-on, des départements envoiés.

LES INFIRMIERES AMÉRICAINES

Washington, 31 décembre.

Le gouvernement des Etats-Unis demande immédiatement l'envoi de 2000 infirmières militaires. Il y a aux Etats-Unis plus de 250.000 jeunes filles qui ont suivi des cours et qui ont obtenu le titre d'infirmières. Un grand nombre de celles-ci poursuivent leurs études pour devenir doctores.

LA DECEPTION DE L'ENNEMI

Paris, 31 décembre.

D'après des renseignements reçus, le « Matin » dit que l'attitude incertaine des alliés en face de la tortueuse manœuvre ennemie cause aux gouvernements ennemis l'une des plus cruelles déceptions qu'il connut pendant cette guerre.

L'ANARCHIE RUSSE

Pétrograd, 31 décembre.

Depuis quelque temps, les banques russes de payer les cotisations émisses pour un montant supérieur à 1.000 roubles. La grève des fonctionnaires prend des proportions considérables.

ON ASSASSINE

Pétrograd, 31 décembre.

Un journal du soir annonce que M. Gorenkiy, ancien président du conseil, sa femme et son beau-frère ont été assassinés par un voleur dans leur maison de campagne dans le Caucase.

Ont été également victimes d'un attentat, le général Ouchakov, son gendre et sa femme. Le général est mort et sa femme gravement blessée à la tête, est mourante.

On comprend, d'autre part, que le général Krouskoff, qui était l'adjoint des cosaques du Terek, et tout son état-major, ont été assassinés par des soldats du front du Caucase.

LA RUSSIE ET LE JAPON

London, 31 décembre.

Le bruit court que le Japon mobilisera en prévision de l'activité qui se manifeste en Russie orientale et que la Chine prendra la protection des intérêts des Alliés en Mandchourie du nord.

UNE FORTERESSE SAUTÉ

London, 31 décembre.

Le « Times » apprend par une dépêche datée de Pétrograd, 30 décembre, que le fort Pier Ier de Cronstadt, a sauté. On n'a pas de détails, mais l'explosion a été terrible.

LES REPUBLICAINS ESPAGNOLES

Paris, 31 décembre.

Le correspondant du « Herald » à Madrid télégraphie : « Les républicains et les socialistes montrent un grand mécontentement et le gouvernement prend des mesures pour empêcher que l'agitation se développe dans un mouvement révolutionnaire. Il est accordé beaucoup d'importance à un discours prononcé hier à Barcelone, par Leroux, à un banquet de 5.000 personnes.

M. Leroux a dit : « Bien sûr, lui, ainsi

que Pablo Iglesias, le chef des socialistes, et Melchior Alvarez, le chef des réformistes, préviennent leurs amis que l'heure est venue de sacrifier à leur idéal. Il est temps que ceux qui s'appellent révolutionnaires prouvent qu'ils sont réellement. »